
 
P R O T O K O L L 

zur Sitzung des Landesschulbeirates vom 06. Oktober 2021 
  
Ort:       Videokonferenz  
Beginn:           17:30 Uhr 
Ende:       20:45 Uhr 
Teilnehmer:      siehe Anwesenheitsliste 

 
TOP 1: 
Begrüßung, Feststellung der Tagesordnung 

 
Herr Heckel begrüßt das Gremium, Herrn Duveneck, Frau von Bernuth und die bereits anwesenden 
Gäste aus der Senatsverwaltung. Es liegt ein Antrag vor, der als neuer TOP 6 in die Tagesordnung 
aufgenommen wird. Nach dieser neuen Tagesordnung wird verfahren. 
Als Gast wird Herr Seidel aus dem Elternausschuss Berufliche Schulen teilnehmen. 
 
TOP 2: 
Aktuelle Informationen aus der SenBJF (Herr Thomas Duveneck, SenBJF) 
 
Neben Herrn Duveneck nimmt Herr Besch (Thema Maskenpflicht) zu diesem TOP teil.  
Herr Besch informiert kurz über die aktuellen Regelungen zum Thema Maskenpflicht an Schulen und 
der daraus folgenden Änderung des Musterhygieneplanes.  
 
Herr Besch und Herr Duveneck beantworten Fragen der Mitglieder: 
- Hinsichtlich der Teststrategie richtet sich die SenBJF nach der vorliegenden medizinischen Expertise. 
- Die Schülerausweise genügen als Nachweis für eine Testung bei 3G Regelungen aus. Dies gilt auch 
während der Ferienzeit wo keine Testungen erfolgen. 
- Ziel ist es, dass die Abschlussprüfungen und Klausuren ohne Maske geschrieben werden sollen, aber 
natürlich unter Berücksichtigung der medizinischen Gesichtspunkte. 
- Im Hygienebeirat gibt es keine formalen Abstimmungen. Alle Beteiligten kommen zu Wort und dann 
wird eine Einschätzung getroffen. Er ist ein Beratungs- kein Entscheidungsgremium. 
- Es wird gerade die vierte Tranche Luftreinigungsgeräte an die Schulen geliefert. 
- Die Handreichung zum Aufholprogramm "Stark trotz Corona" zur Verwendung der schulischen 
Budgets wird morgen an die Schulen gesandt. 
 
TOP 3: 
Anfragen des LSB an die SenBJF gem. Nr. 4 Abs. 4 GO LSB 
 
Die Antworten zu den Anfrage 21-21  bis 23-12 aus der letzten Sitzung liegen als Anlage 1 bei. 
 
TOP 4: 
Aktuelle Berichte der Schülerinnen und Schüler 
 
Aus dem Bezirk Charlottenburg-Wilmersdorf gibt es positive Rückmeldungen zur Abschaffung der 
Maskenpflicht bei Prüfungen und Klausuren. Es wird aus dem LSA eine Pressemitteilung hierzu auch 
geben. 

 

 



TOP 5: 
Allg. Informationen zur KMK (Frau Rebholz, SenBJF) 

Frau Rebholz stellt sich kurz vor und gibt eine umfassende Erläuterung zum Thema KMK. Dies 
geschieht mit Hilfe einer Präsentation. Diese ist als Anlage 2 beigefügt. 
Im Anschluss werden Fragen der Mitglieder beantwortet. 

TOP 6: 
Anträge 
 
Vor der Sitzung wurde ein Antrag der Mitglieder aus dem Beirat Berufliche Schulen eingereicht, der 
den Mitgliedern zugesandt wurde. Es geht um die fehlende Information zur 4. VO zur Änderung von 
Vorschriften für berufliche Schulen im BBS. Frau Vogt-Schwarze und Herr Schäfer erläutern die 
Hintergründe des Antrages. 
Herr Duveneck erläutert Grundsätzlichkeiten zu Anhörungsrechten gemäß Schulgesetz. Das Gremium 
diskutiert sehr rege zu diesem Antrag und im Anschluss ziehen die Antragstellen den Antrag zurück. 

TOP 7: 
Vorstellung 4. VO zur Änderung von Vorschriften für berufliche Schulen im Land Berlin (Frau 
Scherble und Herr Wiechert-Beyerhaus,  beide SenBJF) 
 
Frau Scherble und Herr Wiechert-Beyerhaus stellen die Änderungen vor. Beide beantworten im 
Anschluss die Fragen der Mitglieder und nehmen Anregungen mit. 
 
TOP 8: 
Aktuelles aus dem Vorstand, Berichte aus den verschied. Beiräten, Verschiedenes 

Herr Heckel berichtet über Aktuelles aus dem Bereich Schulbau. im November wird es einen 
Dankesempfang des Hygienebeirates für die Beteiligten geben. 
Der LSB wird am 04.11.2021 eine Veranstaltung zur Verabschiedung der Senatorin durchführen. 
Diese Veranstaltung findet in der Lise Meitner Schule unter 3G Bedingungen statt. Die Einladung wird 
in den nächsten Tagen versandt. 
Frau Puschnerus informiert über den heutigen Warnstreik der GEW. 
Frau Dr. Laschke berichtet aus der letzten Sitzung des ISQ. 
Herr Seidel stellt den Elternausschuss der beruflichen Schulen vor und berichtet über dessen Arbeit. 
 

Herr Heckel dankt allen und schließt die Sitzung. 

 

Peter Heckel                     Andrea Schreiber 
(Vorsitzender)                    (Protokollantin) 

 
 


